

## Gobernador y CORES de Atacama exigen al Gobierno Central aumento de recursos y declaración de Estado de Catástrofe para la región

**E**l Gobernador Regional, Miguel Vargas, junto a CORES del territorio, plantearon al Gobierno Central, emplazando directamente al Presidente de la República, que se destinen más recursos para emergencias en Atacama, los cuales dicen habían sido reducidos por decreto del Ministerio de Hacienda, en una cantidad cercana a los 3 mil millones de pesos, dineros que son necesarios argumentan, para tratar la emergencia provocada por el fuerte sismo magnitud 6,4 que afectó a la zona, y cuyos daños son mayores de lo que en principio se preveía, conforme a los catástrofes realizados.

Además, piden la declaración del Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe para la región, en atención a que esto permite una vía administrativa más veloz para poder implementar dichos recursos para subsanar así las afectaciones producidas por el movimiento telúrico.

Así, expresaron que el Gobierno Central "debe mostrar compromiso con Atacama", y que "los recursos son de la región".

### SE EXIGE AUMENTO DE RECURSOS PARA ATACAMA

Al respecto, el Gobernador Regional, Miguel Vargas, dijo:

“Dados los hechos conocidos en relación al fuerte movimiento sísmico que afectó a Atacama con daños de consideración en las viviendas y en infraestructura pública y privada, junto al Consejo Regional de Atacama, representado por los Consejeros Regionales de la Provincia de Chañaral, don Manuel Reyes y Freddy Rubina, estamos exigiendo al Presidente de la República, que se deje sin efecto la modificación del decreto N° 451 del Ministerio de Hacienda, de 30 de abril de 2025, que autoriza una rebaja en el presupuesto de la región, para el financiamiento de emergencias, en el caso concreto de nuestro territorio significa una cifra cercana a los 3 mil millones de pesos, que estimamos pueden ser muy útiles para enfrentar las distintas tareas de las cuales tenemos que hacernos cargo a partir del catastro que se ha ido levantando, y dándonos cuenta de la magnitud real del movimiento telúrico que afectó a nuestra región. Estos son



recursos del presupuesto de la región de Atacama, eso quiero dejarlo establecido, por lo que lo que estamos pidiendo con el CORE, es que ese presupuesto que se rebaja, se destine para Atacama, no es aceptable que mientras enfrentamos una nueva emergencia, se nos prive de herramientas para ayudar a nuestra gente”.

### PETICION DE ESTADO DE CATASTROFE

“Junto con ello, estamos reiterando al Presidente de la República la necesidad que se decrete Estado de Catástrofe en las zonas afectadas, porque esta es la vía adecuada para garantizar que los recursos estén disponibles con mayor velocidad, sabemos que la burocracia atenta a veces contra la eficiencia, y dada la demanda de la ciudadanía que espera que sus autoridades, las distintas instituciones, actúen con eficacia, y para eso, y lo sabemos por experiencia, es muy importante que se establezca una vía administrativa clara y eso se llama "Estado de Catástrofe", y quien tiene la facultad de decretarlo es el Presidente, el Consejo y el Gobierno regionales estamos más unidos que nunca para ayudar a nuestra gente, por eso pedimos un trato digno y justo

para Atacama”, manifestó el Gobernador Vargas sobre la petición de declaratoria de Estado de Catástrofe.

### CORES SE SUMAN A PETICIONES

Lo expresado por el Gobernador se replica en el Consejo Regional, donde sus representantes se pliegan a las exigencias planteadas por Miguel Vargas.

Así, el CORE, Presidente de la Comisión Provincial de Chañaral, Manuel Reyes, expresó:

“Venimos a sumarnos como Consejeros Regionales a la petición que hace nuestro Gobernador, porque creemos que es justo, son nuestras platas, nuestros recursos, no se puede llevar a cabo una reducción de nuestro presupuesto, son cerca de 3 mil millones de pesos que son necesarios para reparar infraestructura crítica que ha sido perjudicada, hospitales, escuelas, y viviendas, ¿y cómo acudir en forma eficiente y rápida?, con esos recursos que van a hacer falta, así que el llamado de parte de este Consejero de la Provincia de Chañaral, es que el Presidente declare Estado

de Catástrofe, nos consideramos una provincia olvidada, el Presidente cuando ha venido a la región, no ha visitado Chañaral, y es necesario que las autoridades acudan de forma rápida para que nuestros emprendedores puedan solucionar sus problemas debido al sismo”.

Por otro lado el Consejero Regional Presidente de la Comisión de Desarrollo Social, Francisco Pallauta, comentó:

“Nosotros como CORES y como Gobierno Regional, exigimos se nos aprueben estos dineros para ayudar a nuestra región, la comunidad necesita esos recursos, el tema educación, necesitamos reparar nuestras escuelas, liceos, la universidad, para que los niños y jóvenes puedan ingresar a clases, además de la imperiosa necesidad de reparar todo lo que se ha visto dañado por este temblor”.

Finalmente Freddy Rubina, Consejero Regional por la Provincia de Chañaral manifestó:

“Acá está la instancia para que el Gobierno Central demuestre que tiene compromiso con Atacama, a través de fotografías y videos hemos podido ver la magnitud del efecto del sismo, que se ha subestimado, necesitamos la voluntad del Gobierno Central para utilizar esos recursos que son de Atacama, es necesario que nos autoricen a tener disponibles estos fondos para amortiguar estas situaciones que ocurrieron respecto del sismo, es necesario que el Central dé una señal importante, Atacama tiene una emergencia y queremos ayudar a alivianar estas situaciones ¿de qué manera?, no solo con ideas, sino que con un presupuesto para nosotros ir consolidando las ayudas que necesitan los ciudadanos, la obra pública, la infraestructura educativa, creo que hoy en día es muy importante que nos autoricen estos fondos que insisto, son nuestros, de la región, y que también pueda haber una amplitud en el futuro sobre el tema, hoy Atacama necesita el respaldo del Gobierno Central”.